

Ideal Numantino

PERIÓDICO CATÓLICO

Precios de suscripción

Trimestre . . .	1,50 pesetas.
Semestre . . .	2,75 »
Año	5 »

SE PUBLICA LUNES Y VIERNES
 REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A PRECIOS CONVENCIONALES

†
EL SEÑOR

Don Alejandro Fernández Ramo

Teniente Coronel de Infantería, Primer Jefe de la Caja Recluta de esta capital.
 Ha fallecido el día 2 de Mayo de 1909
 A LOS 53 AÑOS DE EDAD
 Después de recibir los Santos Sacramentos
 D. E. P.

El Coronel Gobernador Militar, Jefes y Oficiales de esta Plaza; su desconsolada hija Luisa; hermana, tía y sobrina; hermanos, tíos, sobrinos políticos y demás familia;

Ruegan encarecidamente á sus numerosos amigos y relacionados se sirvan asistir á los Oficios de funeral que se celebrarán mañana 4, á las diez de la misma, en la Iglesia de Nuestra Señora de la Mayor, así como también á los de Honras que, en sufragio de su alma han de verificarse el día 6 del actual, á las diez de la mañana, por cuyo favor le vivirán agradecidos.

Soria 3 de Mayo de 1909.

parados con la magnitud de los aplausos, que han de recibir de las personas de orden, únicos aplausos que pueden apeteer almas grandes y corazones generosos, como necesariamente han de tenerlos los que han merecido la confianza del vecindario de Soria.

IDEAL NUMANTINO á todos reitera la enhorabuena; á su lado se coloca para ayudarles en todo cuanto en bien de Soria redunde, pero á su lado estará siempre vigilante, y si, lo que no espera, viera que no cumplan lo que han prometido y lo que tenemos derecho á esperar, con cortesía siempre, pero con franqueza y constancia avisaría al pueblo del engaño.

¿Enseñanza ó escándalo?

Entre los muchos vicios sociales que nos rodean, no tememos el afirmar que, uno de los que causan mayores estragos, es el prurito de poner de manifiesto todo lo que indica corrupción, rebajamiento, crimen, cohecho, en una palabra, todo lo que degrada al hombre. Esto se nota en todas partes, y de una manera especial en cierta clase de prensa. Su lema dicen es la *verdad* y no encuentran otro medio de propagarla, más que hozicando en todas las miserias sociales, para sacar á la vergüenza pública las faltas de sus semejantes. No negamos que hay muchas cosas dignas de eterna reprobación; que es necesario á veces indicar el mal y sus funestas consecuencias, para que se evite, pero ¿se conseguirá esto, con solo hablar de esas miserias? ¿No hay en la sociedad, no hay en los actos de los hombres ninguna virtud que merezca alabanza?

Soy la verdad, dice esa prensa, y todas las manifestaciones, que presenta de ella, no son más que negaciones del bien, y la negación no es la verdad. La verdad es luz, luz que no debe solo alumbrar lo bajo y deshonesto de la naturaleza humana, sino también el bien, la virtud, que resplandece en los actos cívicos y cristianos de nuestros prójimos.

¿Porqué ese afán de presentar los vicios y dejar en el silencio las virtudes? Es esa la misión educadora de que tanto alardea la prensa? No; esa no puede ser, porque la educación no puede consistir en manifestar solo los crímenes, sino también en sembrar los buenos principios en las inteligencias y en los corazones, para que ellos sean la norma de nuestra conducta. Y ¿cómo ha de conseguirse esto, si casi nunca se mojan las plumas más que para revolver las inmundicias?

El efecto de esa tendencia es desastroso. Acostumbrados á no leer más que crímenes, desprecios del principio de la autoridad, prevaricación en los que gobiernan, malas intenciones en los actos que parecen plausibles, hipocresías en todo lo que nos rodea; el escepticismo se apodera del entendimiento, se cree que todo es convencional, y, nacidos los hombres para amarnos, para vivir unidos por los vínculos sociales, aportando cada uno lo que puede contribuir al bienestar de todos, se duda de la palabra, de los compromisos, de las intenciones, y el hombre no cree en su semejante un

hermano, sino un enemigo, que quiere engañarle, que quiere explotarle para conseguir sus fines bastardos.

¿Es esta la base de la sociedad? ¿se podía edificar sobre esas dudas, sobre esos escepticismos, sobre esos odios? ¿Qué extraño es que muchos alimentados con esas doctrinas demoleadoras, odien el orden social? ¿Que asombro puede causarnos contemplar muchos jóvenes, que apenas han abierto sus ojos á la vida, cuando su inteligencia debía estar nutrida de ideas nobles y su corazón de aspiraciones elevadas, cuando debieran tener su espíritu lleno de esperanzas risueñas, no tengan otros pensamientos que los de la rebelión, ni más anhelos que verlo trastornado todo?

Extrañará que no sientan alientos ni esperanzas para la carrera de la vida, donde creen que no hay más que falsedades, dolos, hipocresías y engaños? ¿Extrañará que, desesperados del vivir, contemplen como única salvación el suicidio?

Si no hay en la sociedad más que malvades, ¿vale la pena de vivir en esa atmósfera de corrupción?

Y de todos esos desalientos, desesperaciones y odios, ¿no tendrá la culpa ese afán desmedido de poner siempre al descubierto, y cuanto con más detalles mejor, la podredumbre de las llagas sociales, sin indicar el remedio para cauterizarlas, y sin el preservativo para que las evite?

La prensa que de tal modo procede enseña ó escandaliza?

La Prensa

Hoy, no es el *Heraldo*, sino *El Imparcial*, el que nos da pruebas irrecusables de lo recomendable que es la información de los rotativos por lo que *adelantan*, y por lo enterados que quedan los lectores de todo lo que pasa con solo leerlos.

Habla el *Imparcial* de la reina Guillermina de Holanda que por fin *alumbro*, no como decía otro rotativo el día 13 del mes pasado, antes de las veinticuatro horas, que con todo género de seguridades señalaba el tal periódico como plazo máximo de tiempo, sino trascurridos 17 días, pero esto con ser mucho para demostrar cuanto *adelantan*, no lo es tanto, como lo que *El Imparcial* dice hoy, ocupándose del asunto.

«Ocho años hace que la hermosa soberana casó con el príncipe Enrique de Mecklemburgo. Pasaron los años y el ansiado niño no llegaba. Por fin hace diez meses; supo el pueblo la buena nueva, y la acogió con el frenesí que producen las dichas largo tiempo soñadas».

Para que el pueblo holandés supiera eso, diez meses antes del alumbramiento, necesario es que *El Imparcial* anduviera por allí y lo *adelantara*, porque de lo contrario no podemos ni soñar como posible, que el pueblo ni nadie más que los periódicos que *adelantan* pudiera decirselo.

El Imparcial, nos da en el mismo artículo noticias tan estupendas como esta:

«A fines del pasado mes—Marzo—los médicos de la soberana declararon que *la hora de Holanda* había llegado, pero viendo que se retrasaba el alumbramiento, los médicos, no hace quince días, afirmaron que el embarazo de la reina Guillermina era una burla de la naturaleza; y la misma reina, convencida de que todo había sido un sueño encantador, reanudó su vida ordinaria y volvió á despachar como antes».

¿Les parece á ustedes, que después de ver que *El Imparcial* sabe esas cosas, será razonable pensar que pueda ignorar algo? Nada, que *adelantan* como siempre.

Después de la elección

En la de ayer, resultaron elegido los señores Vicén, Alvarez y Robles demócratas; Ramírez y Urraca conservadores; Sanz, Gil y Vazquez liberales; Villanueva y Borque independentes, estos últimos apoyados por los conservadores.

Reciban todos nuestra enhorabuena por el honor que les han hecho sus convecinos otorgándoles la representación en el municipio de Soria, pero no olviden los elegidos, que si el honor es grande, la responsabilidad que aceptan no es menor, ni insignificantes los sacrificios que han de imponerse, para cumplir como es justo con los deberes que tanta merced exige.

Los señores citados, son los que cuentan con la confianza de los habitantes de Soria. No alegamos ni admitimos de nadie la alegación de que al puesto donde han sido encumbrados, llegaron por medios más ó menos justos. El cuerpo electoral fué dueño de votar á los que creyó, por cualquier circunstancia, más recomendables; y desgraciadamente, desde el momento en que el número funda el derecho, uno de los falsos principios del liberalismo que padecemos, la razón pertenece á la cantidad, aunque esta sea siempre una fuerza bruta. Los elegidos tienen la mayoría de los sufragios, de su parte estan en el sistema, el derecho y la razón, para que sean tenidos como los que legítimamente obtentan la representación del pueblo.

Todos los elegidos querían serlo; esto nos consta. Consiguieron lo que apetecían. Están de enhorabuena. ¿Tendrá el pueblo motivos para estarlo? ¡Pobre pueblo! Es siempre niño, siempre los ofrecimientos tienen virtud para reducirlo y ganarlo; y por muchos que sean los desengaños que reciba, nunca serán bastantes para que escarmiente. ¡Quiera Dios que ahora no los reciba de los señores á quienes ha elegido! Pero si los recibe, para las próximas elecciones no se inquieten demasiado los políticos de

profesión y partido, que ellos seguirán franca ó solapadamente disponiendo á su antojo de la cosa pública, porque el pueblo, que es el que siempre paga y sufre, aunque sufra y pague y lllore más con los que acaba de elegir, seguirá como hasta ahora tomando á broma esto de las elecciones municipales, será cada día más indiferente, y esta indiferencia y esta apatía la han explotado, la explotan y la seguirán explotando los partidos políticos y sus hombres, como hasta aquí, maravillosamente, en provecho propio.

Y dicho esto, ya que antes del día de la elección llamamos la atención del pueblo y le digimos los grandes deberes que tenía, y la responsabilidad en que incurriría no cumpliéndolos; antes de que se posesionen los elegidos de sus poltronas municipales nos permitimos advertirles, con todo género de cortesía é interés, que mediten la magnitud de la responsabilidad que, voluntariamente y por mandato del pueblo, han puesto sobre sus personas; piensen que muchas veces públicamente y más en silencio, que es cuando el testimonio de la conciencia se oye mejor, criticaron y vieron cuanto tenía de censurable la conducta de otros concejales que les han precedido; mediten, que los males que antes de su elección vieron y palparon y atribuyeron á faltas de celo, inteligencia, buena fé ó energía en las autoridades municipales, se consumaron, rigiendo los destinos de nuestro Ayuntamiento, otros que llegaron á él con el mismo entusiasmo, desinterés y buenos propósitos que ellos tienen en este momento, y que lo que faltó fué constancia en los proyectos, espíritu de abnegación, para prescindir de amistades políticas, particulares ó convencionalismos dañosos. Piensen que han de tener que luchar constantemente para poder imponer el respeto á la ley, hoy por todos escarnecida y despreciada. No pierdan tiempo, dedíquense desde ahora mismo á estudiar las Ordenanzas municipales, pónganlas en práctica y obliguen á cumplirlas con constancia y energía; y si perseveran, cosecharán algunos disgustos, pero serán insignificantes com-

¿Qué ha hecho Madrid para conmemorar el «Dos de Mayo»?

El *Imparcial*, en el mismo número, donde adelanta todas esas cosas, dice:

«Mañana, desde las ocho hasta las doce se dirán misas, cada media hora, en sufragio de las víctimas, junto al monumento del Campo de la Lealtad. Con igual objeto, se celebrará misa cantada en todas las parroquias de esta capital. La procesión cívico-religiosa, recorrerá este año las calles de la Palma Ancha de San Bernardo y otras, hasta la plaza del Dos de Mayo».

Pues bien; el mismo *Imparcial*, en el mismo número, en la misma primera página y a continuación dice también:

«Es un hecho que este año no se celebrará en la Iglesia catedral de Madrid, ni en ningún otro templo de la capital, la función religiosa en conmemoración de las víctimas del 2 de Mayo de 1808, ni tampoco habrá procesión cívica».

Ahora que me respondan los lectores de *El Imparcial*. El día primero de Mayo ¿sabían ustedes por la lectura de su periódico si habría o no habría función religiosa? *El Imparcial*, dice que sí y dice que no, que es algo peor que no decir nada; y si sus lectores ni cosa tan fácil de aprender pueden saber leyendo ese periódico. ¿Qué aprenderán de otras cosas y otros hechos, más difíciles de conocer?

Nada, pero siguen leyéndolo y se quedan tan pagados de la buena información de *El Imparcial* por lo que adelanta y por lo vertido.

¡Pobres lectores de *El Imparcial*! ¿Qué concepto tendrá de ellos la empresa cuando así los trata?

Notas literarias

LABOREMOS

II

Al despertar.

Despertó... Realidad abrumadora vino a sustituir cuadro tan bello sepultando sus dulces remembranzas en honda pena y desengaño negro. No causaban mis tristes amarguras ni el frío ambiente, ni el rocoso suelo, ni la angosta estrechez de nuestras calles ni la triste aridez de nuestros cerros. No causaba mi pena la distancia que nos separa del viril progreso que en España transforma en pocos años antiguas villas en modernos pueblos. La causa de mi pena era el carácter que aquí se opone a todo buen intento, y cuya calidad más distintiva es hoy por hoy, la del retraimiento. Me asustaba el pensar que, como el moho el brillo del metal apaga ciego, y el oro, con ser oro no se escapa a la acción destructora de su efecto, así aquí la mortal desconianza que sale al paso de cualquier proyecto parece que destruye ó que limita la hermosa concepción de los cerebros capaces, si de iniciativas grandes, semillas de adelanto y de progreso que entre la indiferencia de la masa caen como en las arenas del desierto; pues el escepticismo las ahoga y la rutina con mortal befeño. traba las almas, ata nuestros brazos y corta nuestras alas, abatiendo el vuelo con que suben á la altura como águilas gigantes otros pueblos. Las clases directoras, que aquí duermen inacabable ponzoso sueño, ó luchan por estériles conquistas juzgando bien enorme un bien pigmeo, ó yacen en sus clásicos selares resto de los linages de otro tiempo, percibiendo sus rentas, santamente como en los siglos medios. Y concluí mis tristes reflexiones haciendo á Dios un fervoroso ruego, que aquí he de repetir, pues para el caso es mejor el periódico que el Templo.

—Dios quiera que os unáis, nobles sorianos y que dejando á un lado vuestro tedio, entréis, como soñé, por los caminos del adelantamiento y del progreso, abandonando empresas de otro fuste, sin rencores, ni envidias, ni recelos y transforméis este rincón de España, cuna de tan históricos recuerdos, sacando del atraso en que ahora yace este querido y olvidado pueblo. ¡A trabajar! ¡A unir! ¡A sumar almas! No os deben importar en tal intento los rigores del clima y la pobreza que no está no, en el fin, sino en los medios. Todos á una, con la frente orguida por realizar el sueño: *Laboremus*.

Montepío sacerdotal

Por sí vale algo

El artículo «Asociación ó Montepío» publicado en *IDEAL NUMANTINO* del 23

de Abril, ha producido en mi ánimo una nueva llamarada de rubor y de vergüenza, al considerar que á estas horas resurge nuevamente la idea de asociarnos. Así sea. Tiempo es ya de que cese nuestra apatía y sea nuestro ánimo verdaderamente decidido quien la sacuda; demos fe de vida, imitando, siguiendo el ejemplo de otras diócesis; asociémonos, fundemos el Montepío Sacerdotal Oxomense; sus fines todos los conocemos y en dicho artículo están sintetizados; los medios para conseguirlos son los que hay que buscar. Tenemos el *Boletín Eclesiástico* que puede ser el periódico oficial de nuestro movimiento; tenemos también á *IDEAL NUMANTINO* dispuesto á ser el portavoz entusiasta de nuestras justas aspiraciones, y suponiendo que éste sea leído por la mayoría del clero oxomense, es por lo que en mi ardiente deseo de igualarme (siquiera por no sufrir más confusión) con otros compañeros extradiocesanos, me ha impulsado á proponer esta idea, ó mejor dicho, esta humilde opinión. Fórmese una Junta organizadora de las bases para la constitución del Montepío, que puede orientarse sirviéndose del ejemplo de los florecientes Montepíos de otras diócesis, y una vez estudiadas, publicarlas para conocimiento de los interesados. Después, téngase una Junta general, precedida de las que debe haber en cada Arciprestazgo para estudiar el plan y nombrar comisionado representante, y compuesta de todo el Clero diocesano, representado por uno ó dos sacerdotes de cada Arciprestazgo, siendo ésta la que formalice solemnemente el Reglamento que desde entonces quede en vigor.

TOMÁS DE DIEGO.

Gómara 30 Abril 1909.



Sección religiosa



Día 4.—Martes.—Ss. Mónica, vd., Silvano ob. y m., Florián y Antonia, mrs., y Pelagia, vg. y m.—*La Misa y Oficio Divino son de Santa Mónica, viuda, con rito doble y color blanco.*

Día 5.—Miércoles.—La Conversión de San Agustín. Ss. Pío V. papa, Crescentiana, Ireneo, Peregrino é Irene, mrs.—*La Misa y Oficio son de San Pío V. papa, con rito doble y color blanco.*

Día 6.—Jueves.—San Juan, Apóstol y Evangelista, *Ante Portam Latinam*, Lucio, ob., Juan Damasceno, cf., y Benita, vg.—*La Misa y Oficio son de San Juan, Apóstol con rito doble mayor y color encarnado.*

En la Iglesia de San Juan, á las siete de la tarde, el piadoso Ejercicio de la HORA SANTA, ganando los asociados *Indulgencia Plenaria*.

Día 7.—PRIMER VIERNES DE MES.—Ss. Estanislao, ob. y mr., Flavio, Augusto y Agustín, mrs., y Benedicto, papa.—*La Misa y Oficio son de San Estanislao, obispo con rito doble y color encarnado.*

En la Iglesia de San Juan, á las ocho de la mañana Comunion general de los asociados del Apostolado de la Oración, y en la Iglesia del Sagrado Corazón (Siervas de Jesús) á las seis de la tarde el Ejercicio de los primeros Viernes con Exposición de S. D. M.

El Ejercicio de las Flores de Mayo continúa en las Iglesias de la Mayor, Hospital, Hospicio y Carmen á las seis y media, seis, cinco y seis de la tarde respectivamente.

En la Hermita de Nuestra Señora del Mirón continúa la Novena á la Santísima Virgen, celebrándose todos los días á las ocho y media de la mañana el Santo Sacrificio, y por la tarde á las cinco, Santo Rosario, Novena, Gozos y Salve, asistiendo la Capilla de música de la Colegiata.

D.ª Isidora Benito

El telégrafo nos ha transmitido la tristísima nueva de que ha fallecido ayer tan respetable como virtuosa señora en Córdoba.

Sabíamos que una penosísima dolencia, estaba arrebatando por momentos una existencia, que aficciones morales venían debilitando hace tiempo.

Pocos días hace dedicábamos en *IDEAL NUMANTINO* un recuerdo al que fué su esposo, gran defensor de Soria é inolvidable amigo nuestro.

Hoy sin tiempo ni espacio para más dirigimos á Dios N. Sr. una plegaria por su eterno descanso y enviamos nuestro pésame, no sólo á su atribulada hija Doña Cruz, á su nietecita Carmen y á toda su distinguida familia; lo enviamos también á Valdeavellano y las pobres, que han perdido con Doña Isidora una decidida y generosa bien hechora.

El cadáver será trasladado á esta ciudad donde reposan los restos de su inolvidable esposo.

D. Alejandro Fernández

El teniente coronel D. Alejandro Fernández, que falleció cristianamente en el día de ayer, fué un pundonoroso militar, que se batió valerosamente por la patria en Cuba.

Era hijo de Soria, ciudad que amaba, hasta el extremo de no poder vivir fuera de ella, como muchas veces afirmaba, y demostró, renunciando otras colocaciones que en su carrera le habían obligado á alejarse de su pueblo.

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico, se está verificando el entierro, al que asisten numerosísima concurrencia, no sólo de militares, sino de todas las clases, que así quieren testimoniar el afecto que profesaban á su paisano.

A su afigida hija la Srta. Luisa, á sus hermanos políticos Srs. Canalejo, y á toda su distinguida familia, enviamos nuestro sincero pésame y no olvidaremos en nuestras oraciones el alma del finado, como también se lo recomendamos á nuestros lectores.

DE VIERNES A LUNES

ESPAÑA

Lo de Osera.—Soponemos á nuestros lectores enterados de los tristes acontecimientos de Osera.

Como era de esperar, la prensa y los políticos que sí, como obedecieran á órdenes de la masonería, que tiene jurado el exterminio de la religión cristiana en las naciones latinas, han aprovechado la ocasión para presentar al Excmo. Sr. Obispo de Orense, como causante de tanta desgracia, cuando, como ha demostrado hasta la evidencia en el Senado el Excmo. señor Obispo de Madrid Alcalá y ha confirmado el señor ministro de la Gobernación y otros oradores, aquel Prelado procedió con la mayor corrección, y más que nadielmenta las desgracias ocurridas en Osera, pero es un Prelado de la Iglesia, y el señor Dávila no podía dejar pasar la ocasión de presentar, al respetable señor Obispo de modo que concitara contra él y contra el Episcopado y la Religión los odios del fanatismo anticlerical.

En vano, mayoría y minorías, han reconocido cuanta razón asistía á lo dicho por el Sr. Obispo de Madrid, el Sr. Dávila quiere seguir y seguirá en sus trece de ser consciente é inconscientemente el timador de los jacobinos franceses, que tanto daño han hecho á su patria.

Elecciones.—Según la prensa liberal la nueva ley electoral es detestable, y el recurso de la elección de los candidatos, ha dado lugar á que el caciquismo y las habilidades políticas hayan hecho cosas estupendas.

La Epoca la encuentra admirable, y lo anota como uno de los triunfos del actual Gobierno.

No creemos que sea la cosa para tanto, porque además de que en esas proclamaciones, si son posibles y fáciles los chanchullos, el hecho de obligar á que todo el mundo vote, será muy apropiado para que los republicanos no triunfen, como hasta aquí, en las grandes ciudades, pero es una violencia incompatible con la libertad que predicán los conservadores.

Reforma del reglamento del Congreso.—¿Por qué detras del banco azul, presidida por el Sr. Moret y formando parte de la misma comisión el Sr. Canalejas, defienden con el señor Maura, por vez primera de acuerdo, la reforma del reglamento?

Porque los unos mandan hoy, aspiran á mandar mañana los otros, y unos y otros quieren tener á la mano armas para inutilizar la acción fiscalizadora de las oposiciones.

Por esto, los que nunca llegarán á ser jefes se oponen á la reforma, y se da el caso de que diputados ministeriales ataquen duramente por ello al Gobierno y que los encargados de defenderlo sean los Sres. Canalejas y Moret.

¿Qué encanto de sistema! La verdad es que á cada momento nos sorprende con alguna nueva ridiculez y hace que lo aborrezcamos cada día más por inútil y perjudicial.

Los escándalos de Calatayud.—¿Cuántos diputados crearán ustedes que escucharon las acusaciones gravísimas que contra los tribunales de Calatayud formuló el Sr. Sáenz? Pues dos, y correligionarios suyos.

Es verdad que, si lo hubieran oído otros, no podrían menos de avergonzarse de que cosas tan absurdas pasen en España y principalmente en el distrito del Sr. Maura-Gamazo.

El primero de Mayo.—Las manifestaciones de los obreros el primero de Mayo no han tenido en España mayor ni menor importancia que en los años anteriores, ellas han patentizado que las clases obreras son cada día más desdichadas, y que si la sociedad no se preocupa de la cuestión y lo resuelve en justicia, reconociendo los derechos de todos, y haciendo á todos cumplir sus deberes, inspirándose en las enseñanzas cristianas, cada día conocerá más el mal y llegará á ser irremediable.

EXTRANJERO

Portugal.—Los últimos escándalos promovidos en la Cámara con ocasión del discurso pronunciado por el Sr. Calheiro Mates, y que obligaron al presidente á levantar la sesión, patentizan la gran tirantez de relaciones entre mayoría y minoría y confirman el juicio que adelantamos hace días, de que la situación del actual Gobierno es cada día más difícil y que se impondrá al fin la resolución gravísima de disolver las Cámaras y convocar á nuevas elecciones.

Francia.—Las manifestaciones obreras del 1.º de Mayo, no han sido en París tan pacíficas como en otras capitales. Numerosos grupos invadieron los bulevares, cantando *La Internacional*. La policía quiso detenerles el paso, originándose carreras, su-tos, y detenciones. Los más grave es, que han hecho causa común con los socialistas, los empleados de Telégrafos, habiéndose paralizado el servicio en la Central. A causa de esto han sido suspendidos de empleo y sueldo siete telegrafistas. Se teme que los demás se den por ofendidos y ya los cables telefónicos, relacionados con trescientas líneas han sido inutilizadas; habiéndose comprobado que la avería ha sido producida intencionadamente.

¿Será víctima la Francia de los horrores del socialismo? Así lo hacen temer los acontecimientos que hace años se vienen desarrollando en la nación vecina.

Turquía.—Horroriza leer los relatos de la prensa, acerca de la revolución del imperio turco. El consejo de guerra continúa funcionando sin interrupción y en nombre de la *nueva libertad*, son ejecutados diariamente numerosas personas. Las matanzas en el Asia menor, especialmente en Adana, Alexandrette y otros puntos comenzarán el día 13 de Abril, y la sangre sigue derramándose con una profusión y una crueldad que espanta. El antiguo sultán será reducido á prisión y confiscados todos sus bienes. ¿Qué suerte le espera al nuevo Mahomed V.? ¿Será más afortunado que su antecesor?

Nuestro correo.

Burgo de Osma.

Como decía en mi crónica anterior, en el distrito de arriba no hubo lucha para la elección de concejales, puesto que era igual el número de candidatos que el de los concejales que había que elegir por aquel distrito.

Hoy ha tenido lugar la votación en el de abajo, donde se presentaban cinco candidatos para los tres puestos que había vacantes. Por mayoría han resultado elegidos los señores don Jesús Ramírez, don Francisco Calvo y don Julian Soria, quienes con los señores Del Amo, Cabrerizo, Cayuela y Hernández, proclamados el domingo anterior, serán los siete concejales nuevos de nuestro municipio.

El corresponsal.

Desde Agreda

Días pasados remití á esa redacción una reseña de la fiesta tan simpática de la primera comunión de los niños y niñas en la parroquia de Nuestra Señora de los Milagros, que tuvo lugar el domingo del Buen Pastor. Es fácil que dichas cuartillas sufrieran extravío y ya, fuera de oportunidad, solamente he de mencionarla, y al propio tiempo consignar el celo de los señores sacerdotes que prepararon á los nuevos comulgantes para un acto que deja tan gratos recuerdos para toda la vida y que tanto placer proporciona á las familias y á todos los fieles que lo presenciaron.

Han comenzado los ejercicios de las Flores de María, como todos los años, en el templo del Hospital, en el que está instalada la Asociación de las Hijas de María, y hoy, domingo, celebra solemnísima fiesta la congregación del Patrocinio de San José, con asistencia del Ilmo. Sr. Obispo.

—El día 29 de Abril, á las seis y media de su tarde, hizo su entrada oficial en esta villa el ilustrísimo señor obispo de Tarazona, Dr. D. Santiago Ozcoidi, habiendo tenido un recibimiento entusiasta por parte de las autoridades, cofradías, asociaciones, individuos de la guardia civil, juntas religiosas y pueblo en masa. Tuvo ocasión Su Ilustrísima de ver el uniforme de la Vera-Cruz, cuyos hermanos ostentaban unos el traje de gala y otros el de media, y, al penetrar en el templo de Nuestra Señora de los Milagros que como en los mejores días de fiesta aparecía en todo su esplendor y ornato y con una iluminación eléctrica poderosa en el interior del camarín al exterior, combinados sus treinta y tres focos con la profusión de alumbrado de cerca en arañas y candelabros bien dispuestos, el ánimo quedaba subyugado y atraído hacia la contemplación

de la Reina de cielos y tierra y patrona de Agreda.

Habría pocos Santuarios en donde los fieles recibían una impresión de fé tan grande, ni en el que se admiren obras de tanto gusto, debido á que todos los años se invierten algunos miles de reales, producto de las limosnas de los devotos de esta venerada Imagen; y es que la Virgen Santísima, escucha nuestras oraciones en sus Santuarios con más interés, si cabe, que en otras Iglesias, porque en su casa, las súplicas van por el camino trillado de innumerables, que antes dirigieron nuestros antepasados, y de gracias sin cuento que á otros se les enviaron del Cielo. Se rezó el Santo Rosario, cantando las cinco primeras Ave Marías, composiciones variadas, y muy armoniosas. A continuación su ilustrísima ocupó la Sagrada Cátedra y explicó lo que significa para los fieles la visita pastoral y el Sacramento de la Confirmación; nos exhortó á perseverar en la fé y nos recomendó la Comunión frecuente, confiando en que fueran muchos los que á su Misa del siguiente día se acercasen á la sagrada Mesa; como así sucedió, pues pasaron de trescientas las comuniones que dió el Sr. Obispo. A las diez de este día hizo la visita y confirmó en esta parroquia de los Milagros, como el día 1.º del corriente realizó ambos actos en la parroquia de San Miguel. El muy ilustre Ayuntamiento obsequió á su ilustrísima con una bonita iluminación en su Casa Consistorial, y la banda de música con diferentes pasacalles, lo mismo á su llegada que acompañándole después á las ocho y media á la casa del convento de la Concepción, en donde se hospeda.

Aunque algo delicado de salud, suponemos que ha de serle al Prelado muy grata su estancia en esta villa, que lo ha recibido como á su Pastor y Maestro de doctrina, con respeto y cariño y con entusiasmo.

Noticias.

Varias.

El Tesorero de Hacienda de esta Provincia, D. Agripino de M. Martell nos ruega en atenta comunicación, que anunciemos la fecha en que comenzará la recaudación en su periodo voluntario del impuesto de cédulas personales, y que es la del 15 del corriente mes de Mayo.

— El domingo tendrá lugar el en circo taurino de esta Capital la novillada preparada por la benéfica asociación de la Cruz Roja con objeto de allegar recursos para cumplir con los fines caritativos de su institución. La prensa local ha dado ya las noticias referentes á los novillos y sus lidiadores, y nosotros manifestamos que habiéndose acordado que una comisión de Señoritas, presidiera la fiesta, ha correspondido por sorteo á las Srtas. Consuelo García, Arsenia Velasco, Carmen Sanchez Malo,

Ramona Ayllon, Concepción Ruiz y Feliciano Vican.

Invitadas por la Comisión para que aceptasen el cargo todas respondieron amablemente á la invitación y sabemos que preparan y regalarán tres hermosas moñas para los novillos, las que después serán sostenidas, con objeto de aumentar los ingresos con el producto de la rifa.

—Ayer tuvieron lugar, como sabennuestros lectores, las votaciones para la elección de concejales. Todos los colegios se vieron muy animados, desde las primeras horas de la votación, pues la nueva ley electoral con el voto obligatorio, indicaba que no debían descuidarse ni los candidatos ni los electores.

Del resultado de la votación hablamos en otro lugar del periódico, y nos place hacer constar que no hubo el menor disturbio, lo cual habla muy en favor de la sensatez de nuestra capital.

No faltaron algunos lances, propios del caso, como el no hallarse incluidos en las listas, vecinos naturales de Soria, que nunca han abandonado su pueblo.

Si hubo compra de votos; suplantación de algunas papeletas, antes de subir á votar, etc. etc. son cosas que por corrientes, ya apenas se repara en tales minucias.

— Hoy ha informado por primera vez en nuestra Audiencia, nuestro querido amigo el jóven abogado don Rafael Arjona.

La brillantez y elocuencia que ha demostrado en su debut, le auguran prosperidades en su carrera. Así se lo deseamos fervientemente al par que le damos la más cordial enhorabuena.

— Sabemos que algunas personas se sintieron ayer indispuestos por haber consumido queso, que seguramente no estaba en condiciones aceptables.

¡Cuanta falta hace que se tomen medidas eficaces para evitar estos males!

— Durante la segunda quincena del mes de Abril se han recaudado en el cepillo del Pan de los Pobres, instalado en la Iglesia de las Religiosas Clarisas de esta Ciudad, la cantidad de 35,15 pesetas. El día primero de los corrientes se distribuyó en dicho convento á los pobres 112 kilos de pan. Aunque nunca falta la caridad en Soria, recomendamos á nuestros lectores que depositen en aquel cepillo sus limosnas, cuya aplicación es tan benéfica á los desvalidos.

De sociedad

— El día primero de este mes dió á luz, en casa de su padre nuestro amigo don Julián Mateo, la Sra. D.ª Julia esposa de don Zacarías Velilla, Farmacéutico de Fuente Magaña. Madre é hijo se encuentran bien y damos la enhorabuena á los padres y abuelos del recién nacido.

— El día 5 de los corrientes contraerán matrimonio en la villa de San Leonardo el jóven don Martín García, hijo del caudalado propietario de dicho pueblo don Manuel, con la Srta. Herminia Remacha, hija del Farmacéutico nuestro querido amigo don Calixto.

Enhorabuena y abundantes felicidades en el nuevo estado.

— Hoy regresará á Guzmán (Burgos), nuestro querido amigo D. Damián Gonzalo Borebio, después de la breve temporada que ha pasado entre nosotros, teniendo el consuelo de haber visto mejorar á sus padres en su quebrantada salud. Mucho nos alegramos, al par que le deseamos, feliz viaje.

— Ayer salió con dirección á Madrid nuestro querido director, Su estancia en la Corte será de breves días, pues, arreglados los numerosos asuntos, que le han obligado á emprender el viaje regresará, Dios mediante, el viernes en el tren de la tarde.

Elemento oficial.

En la sesión celebrada por la Diputación el día 1.º de los corrientes, fué nombrada la comisión provincial, resultando elegidos: Vicepresidente, don Santiago Peña, diputado por Burgo de Osma; vocales: don Manuel Martialay, diputado por Soria; don Vicente Alvarez, por Agreda; don Vicente Benito, por Medinaceli, y don José Rodrigo, por Almazán.

También el mismo día tuvo lugar la votación para la elección de Capellán del Hospital de esta ciudad, siendo elegido don Castor Nuño Ortega, ecónomo en la actualidad de la Aldehuela de Calatañazor.

Por telégrafo

Madrid 3 (11 m.)

Las elecciones en Madrid

En las elecciones verificadas ayer para concejales, han resultado triunfantes once republicanos; los demás puestos se han distribuido entre los ministeriales y los candidatos católicos que presentaba el centro de Defensa social.

En provincias

En Bilbao han triunfado las candidaturas nacionalistas y carlistas. En Canarias han sido derrotados los ministeriales triunfando los candidatos liberales. En Burgos, en Zaragoza y en Pamplona, han obtenido mayoría de votos los católicos y los ministeriales. En Barcelona han triunfado solidarios y lerrouxistas.

De la información telegráfica de hoy para Tierra Soriana.

Ministro Gracia y Justicia firmó nombramiento obispo de Osma Lecitoral Lugo Dr Manuel Lago.

TIP. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.—SORIA

Adolfo Alvarez, Médico-oculista,

Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo

Fonda de Victoriano de Marco

Durante su estancia en Soria, quedan al frente de la Clínica de Valladolid D. Emilio y don Pedro Alvarado.

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

JUSTA Y RUFINA

Las niñas se han detenido junto á la cancela y la madre ha tirado del cordel de la campanilla. Ha aparecido un criado. Doña Curra le ha dado una tarjeta en que dice: «Francisca de Domínguez, Viuda de Algarín é hijas.» El criado ha desaparecido y tornado á aparecer; y, seguido de las tres Carpentas, que todo lo van escudriñando, aunque con el rabillo del ojo, ha alzado la cortina de un gabinete, donde ya están de pie Don Alvaro y sus hijas.

—Ya sabrá por la tarjeta quién somos—empezó á decir Doña Curra, al estrechar la mano que Don Alvaro le tendía.

—Por de pronto, señora.—contestó

el caballero—sé, y esto sólo me basta, que han venido á hacernos la merced de visitarnos. ¿Cómo va de salud?

—Bien, ¿y usted?

—Nó bien, pero á sus órdenes; ¿y usted, señorita?...—Total: seis por tres, dieciocho: dieciocho veces,—¿y usted, yo, bueno ó buena, gracias; para servir á usted.—

—Pero tomen asiento—dijo Justa á las recién llegadas. Y las tres se sentaron en el sofá; Don Alvaro y Rufina, en las butacas contiguas, y Justa, en una silla al lado de su padre.

—Pues nosotros—empezó Doña Curra, alancándose:—como somos tan amigas del Duque (mentira), porque lo que toca Elvira (la duquesa) y yo, siempre nos hemos querido como hermanas (mentira), al saber que ustedes son parientes de Paco (el Duque), y que habían llegado esta mañana, nos hemos creído en el deber de venir á visitarlos.

—Honor que les agradecemos en manera—contestó Don Alvaro.

Doña Curra, Lolita y Fanny, inclinando la cabeza y dejando de abanicarse:—gracias.—

¿Y vienen ustedes por mucho tiempo—preguntó la viuda de Algarín.

—Veremos, señora; mi salud lo dirá. Me asegura que esto es muy sano y que habré de notar mejoría. Si Dios así lo quiere, seguiremos aquí hasta Diciembre quizás. Si los aires de pinos no me mejoran, volveré á mis negocios abandonados, que son el pan de mis hijas.

—Y que son muy guapas por cierto—hubo de decir Doña Curra.

Justa y Rufina á duo:—muchas gracias.—

Don Alvaro:—favor que usted les hace.

—A ustedes se les caerá esto encima—dijo Lolita á las gemelas:—porque á nosotras nos aburre lo que no es decible. Ya ustedes ven, acostumbradas como estamos á tanta sociedad, á tanto pollo.... á tanta crema.... á tantísimo *dessus du panier*...

—Como que si no fuera—le interrumpió Doña Curra—porque el ojo del amo engorda al caballo, á estas horas, estaríamos en Biarritz ó en San Sebastián, y nó en Cascotes, tomando baños de arena como las perdices.

—Pero ¿han visto ustedes qué arena

la de este pueblo?—preguntó Fanny;—nosotras siempre nos traemos lo peor. Este año nos hemos hecho para feria seis vestidos de seda cada una: pues ¿querrán ustedes creer que ni siquiera uno nos hemos traído? ¿Sombreros? pues estos que nos mandaron de París para el viaje, y nada más; nada: lo que dice mamá: con cuatro trajecillos de batista, teneis de sobra para Cascotes.—

Don Alvaro saca el pañuelo del bolsillo de la americana y se lo lleva á la boca, para bostezar sin ser visto.

—Ustedes—insistió Fanny—¿se habrán venido con lo puesto, como quien dice!...

—¡Ya ve usted!—contestó Justa:—como no conocíamos ni la importancia del pueblo, ni la categoría de las personas con quienes tendríamos que tratar, hemos traído de todo un poco.

—Pues ya verán cómo se ponen de polvo en cuanto salgan á la calle—prosiguió Lolita.—Nosotras trajimos una vez unos vestidos que nos mandaron de París de seda *Pompadour* con cuerpos Imperio, adornados de encajes de Alencón, y á la primer postura tuvimos que regalárselos á la lavandera,

AGUAS
MINERALES
NATURALES
DE

CARABANA

PURGANTES
Depurativas
Anti-biliosas
ANTI-SEPTICAS

Nicasio Ruiz

60, Collado, 60
SOMBRERERIA
SORIA

Surtido completo en sombreros hongos y flexibles, últimas novedades.—Gorras de viaje y de fantasía, desde 1 á 4 pesetas.
Para señores sacerdotes surtido completo en sombreros de teja, gorros fiadores, bonetes, etcétera.
Se reciben encargos á la medida servidos á las veinticuatro horas.
ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMIA
Esto se demuestra con las obras.

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA

Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Clausura, ha trasladado a la calle del COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrereria de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todos clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

Ferretería y taller de Cerrajería
DE
CLAUDIO ALCALDE
El más antiguo y acreditado de esta provincia
Plaza de Aceña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.—SORIA

Solución Benedicto
DE GLICERO-FOSFATO DE CAL **Creosotal**
CON
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, raquitismo, escrofulismo, etc.—Frasco, 2,50 ptas. Depósito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid.—En SORIA, D. José Morales Orantes, Collado, 6.



ÓPTICA
Relojería y Taller de H. Pastora.
Concesionario de los Países Bajos.
Compañía Francesa Gramophone y relojero del Ferrocarril.
Collado, 25 (soportales)

Nada más apropiado para amenizar las veladas que se celebran en muchos pueblos, que un gramófono de esta casa, que después se sortean entre los concurrentes.

Biógeno Khonill

Usando el Biógeno Khonill desaparece la fatiga, se recobran las fuerzas, ábrese el apetito, sobreviene sueño tranquilo y reparador, reaparece la alegría y bienestar general. Se curan las enfermedades del estómago, Neurastenia, Anemia, Eserófula, Raquitismo, Neuralgias, tos, desaparece las menstruaciones difíciles y facilita á los niños un metódico y seguro desarrollo.
DE VENTA EN SORIA

Gran Farmacia y Droguería de D. Enrique Ramirez.
Portales del Collado, núm. 45

Hemoglobina Líquida Dr. GRAU

- La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de las jóvenes.
- La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar en vasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados.
- La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfatismo, escrofulas, menstruaciones difíciles y dolorosas en todas las enfermedades, cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre.
- La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usándola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los periodos de las jóvenes, contribuyendo á su completo desarrollo.
- La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de inmejorables resultados en la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza.
- La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, energética y rápida, y por su poder nutritivo tonifica y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas.
- La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitucion es débil y raquitica.
- La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbación al estómago, ni irritaciones, ni estreñimientos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos. Es el principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los glóbulos rojos de la misma, á los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviendo el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

La Hemoglobina líquida Dr. GRAU
ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. Premiada con Medalla de plata por el Colegio de farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición internacional de Viena de 1905 ha obtenido la más alta recompensa, ó sea Medalla de Oro é Insignia de Honor. En la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza le ha sido otorgado Diploma de Honor.
De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6

LA IODHYRINE del DOCTOR DESCHAMP
(Sellos pilulares)
HACE ADELGAZAR
progresivamente en pocas semanas.
Es el Especifico por Excelencia de la
OBESIDAD
Unico producto serio, garantido absolutamente inofensivo. Sin acción nociva sobre el Corazón, el Estómago, los Riñones. No deja arrugas. Conviene á ambos sexos.
LABOR. DUBOIS-LALEUF, 7, Rue Jadin, PARIS (France).
Unicos REPRESENTANTES en ESPAÑA: DOMENECH y A. LOPEZ, PLAZA DE SAN JUAN, 3, BARCELONA.

De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6.

Gran comercio
DE
Tejidos nacionales y extranjeros
DE
José Ropero
Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.
Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.
Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.
Collado, 61—Soria
Esquina á la plaza de S. Esteban

EL PROGRESO
Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de
Juan Lapuente
Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo **Juan Lapuente Muriel**.

Fábrica de Jabón de todas clases
Premiado con dos medallas de oro y plata
Almacén de Coloniales
para la venta al por mayor, rebajando los derechos de Consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.
Pedro Llorente ESTUDIOS, 2 y COLLADO, 21
SUCURSAL: Plaza de Aceña (antes Herradores), 15.—SORIA

Chocolates Llorente Marca "El León,"
Premiados á tinamente en Zaragoza con Medalla de plata.
La gran aceptación de estos chocolates es consecuencia natural de su esmerada fabricación, hecha á la vista del público.
El que no haya probado el CHOCOLATE LLORENTE marca EL LEON, se le invita á que lo pruebe y se convencerá de la superioridad de sus clases.
El "Chocolate Llorente" es el mejor de todos
Esta casa ha obtenido cuatro recompensas industriales, confirmando así la bondad de los productos que elabora.

LAXANTE DEL DOCTOR DESCHAMP
PASTILLAS PERFUMADAS
compuestas de extractos vegetales absolutamente inofensivos. Es el mejor
PURGANTE
el más suave y activo que se conoce. No irrita ni produce pesadez al estómago.
Es el preferido de los niños y personas reacias á los purgantes.
Labor: DUBOIS-LALEUF, Paris
Representantes: DOMENECH y A. LOPEZ, Plaza Nueva, 3, BARCELONA
De venta en Soria: Farmacia y Droguería de don José Morales Orantes, Collado, 9.

GRAN TALLER DE ENCUADERNACION
Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartóné, holandesa y piel, confeccionados lujosamente y á precios sumamente económicos.
Dorados y cintas de seda.
Se barniza toda clase de mapas y se colocan en tela y medias cañas.
Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.
MANUEL GUZMÁN
Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara)
No equivocarse.—Ferial, 2.—Soria